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退的局面，许多加拿大的华人移民都在谈论回流的问题。但

是，真正放弃加拿大的生活、返回中国发展的人却非常有限

。据美国之音报道，找不到工作，生活艰难，这是目前加拿

大的许多华人移民，特别是华人新移民共同面对的一个严重

问题。加拿大的中文报纸、电脑网站以及一些华人社团都在

谈论是否应该回流中国的问题。一家中文媒体的新闻从业人

员脱立新表示，他所接触的朋友中，尽管有人对加拿大失望

，但却没听说有人放弃移民身份回国。脱立新说：“所谓回

流，其实他们还是想留一个根在加拿大。而且，说实在这里

有很多优势，是国内没有办法取代的。不管你的事业发展怎

麽样，你都会对加拿大有一定的感情。多半人，包括我自己

都会想，把根留在这里。那麽就是说，在国内寻找发展机会

。” 李加移民加拿大五年多了。他表示，从没想过要放弃加

拿大的生活。李加说：“去中国并不是意味著我们放弃所有

在加拿大这边的生活和商业机会。只是增加两岸之间的交流

。大洋两岸有无限的商机，给我们许多商业机会。” 美国之

音报道说，开中医诊所的尹女士移民已经三年了。她相信，

真正回流的人，多数都是来加拿大一两年的新移民。她自己

当初也有这样的思想经历。尹雪萍：“想看看北美洲这边怎

麽样，如果中医在这里能够发展，我就留在这里；如果不行

，我就还想回去。因为我觉得在国内做事业还是比较顺心的

。” 移民不到一年的电脑程序设计员赵杰，在不久前的电脑



业大裁员中失业。但他不想回国，并有自己的一番道理。赵

杰说：“如果我们家要是有当高官的，那我就肯定回去了。

问题是，咱们都是平民百姓嘛，回去了也是靠本事吃饭。靠

本事吃饭在国内那种环境下，不如在加拿大更公平些。” 尤

为斌是福建人，移民已经十年了。他不客气地指出，同他那

一代移民相比，新移民显得更脆弱。尤为斌说：“他们的承

受力比我们差。我们在这里滚跌了十年了。对於我们来说，

我们的心理承受能力很好。他们呢，心里承受能力差，所以

他们觉得什麽都很黑暗。” 他介绍说，有人回流後不久，又

回流到加拿大，原因是他们感到已经无法适应中国的生活。

尤为斌说：“我觉得回流这个事情要很好地分析。很多人来

了这里，在熟悉了这里的生活之後，又要回去，可是离开那

里那麽多年了，你不一定能够融入那里的社会了。这是第一

。第二点，从理论上来说，那里机会很多，但是，你真的回

去之後，你会觉得其实在你身边没有一个机会是你的。” 记

者在采访中发现，人们普遍相信，随著加拿大政府收紧移民

政策，使移民加拿大更加困难，愿意放弃移民身份回流中国

的人会更少。 出国留学移民教育考试出国,留学,移民,澳洲,澳
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